EL MERCURIO



Clul Lect

Inicio Editorial y cartas Columnistas

Santiago de Chile. Lu 3/1/2022

09:41

La Reina: Temp Actual 22°C, Cielo claro

Buscar...

Cartas

Domingo 02 de enero de 2022

Institucionalidad fiscal



Señor Director:

Recientemente, se ha criticado por este medio el financiamiento del proyecto de Pensión Garantizada Universal (PGU) que presentó el Gobierno para su discusión en el Congreso. Este tipo de análisis es siempre bienvenido, ya que es un deber de todos el cuidar las finanzas públicas y su sostenibilidad en el tiempo.

La regla dorada de la política fiscal debe ser que gastos permanentes deben financiarse con ingresos permanentes. Sin embargo, en este caso, el Gobierno a través de la Dipres, presentó no solo un detalle de cómo se piensa financiar dicha iniciativa, sino que también presentó un proyecto de ley en paralelo con modificaciones tributarias que garantizan el financiamiento total de la propuesta en el largo plazo. Una cosa es que este financiamiento no guste en su composición o en términos de la estrategia legislativa utilizada, y otra muy distinta es que no se haya planteado su financiamiento o que los números no calcen, como parece sugerir el titular de la carta antes referida.

Este tema es muy delicado, ya que cuestionar y poner en duda sin mayores argumentos técnicos la propuesta de financiamiento que trabajó Dipres puede dañar de manera muy importante la confianza en la institucionalidad fiscal que tanto nos ha costado construir como país. Este es un gran activo de la República y, por tanto, debemos cuidar la forma y fondo de los cuestionamientos que se hacen, ojalá yendo más allá de la política contingente, teniendo en consideración que van a presentarse en el futuro otros proyectos de seguridad social y que, por lo tanto, es sano cuidar el estándar de la discusión fiscal.

Si la crítica es que no está el financiamiento, esto debe demostrarse con los números en la mano. Por lo demás, si el proyecto de la PGU va en la dirección correcta y existen posibles mejoras que se pueden realizar en el plano del financiamiento, se esperaría una crítica constructiva de cómo mejorar dicha arista. Debemos recordar que la mejora de las pensiones es un tema país, que potencialmente puede beneficiar a millones de chilenos y chilenas y, por ende, se espera la cooperación de todos.

Rodrigo Montero Pérez Mauricio G. Villena Chamorro Síguenos

Edicio

<<

Lu

3

10

17 24

31

Comenta

Fernando G

compromiso que obviame Congreso? F previsible y..

¿Dialogar cor

Daniel A. Fe

apellido, la n los ideales d derecha eco indirecta nos

Derrota · 45 r

Silva deBalb

sistema de c evidente. Ho tecnologías antisismicas

Viviendas de

Sergio Ques

interés propi un poco pod citado como a los...



Sé el primero en comentar.

Suscríbete D Añade Disqus a tu sitio webAñade Disqus Añadir

▲ Do Not Sell My Data

Inicio Editorial y Cartas Columnistas

EL MERCURIO

Términos y condiciones de los servicios ® 2011. Empresa El Mercurio S.A.P.

Riesgos de la

Sergio Ques

y apernados derrota elect sacado con mínimo de...

Una convenci

Más con

Carta al Pr

44 Comentari

¿Dialogar (

33 Comentari

Ideas en re

18 Comentari

El necesari

15 Comentari

El nuevo g

13 Comentari

Lagos del s

11 Comentari

Tiempo de

9 Comentario

Desmesura

9 Comentario

Punta de T

9 Comentario

La cocina (

8 Comentario